

Leipziger Goethe-Gesellschaft e. V.  
Ortsvereinigung der Goethe-Gesellschaft in Weimar

Die Leipziger Goethe-Gesellschaft trauert um ihren langjährigen Vorsitzenden und Ehrenvorsitzenden

## Dr. Josef Mattausch

Ehrenmitglied der Goethe-Gesellschaft in Weimar  
Ehrenvorsitzender der Leipziger Goethe-Gesellschaft

Er verstarb am 13. Dezember 2022 im Alter von 88 Jahren.

Nach dem Studium der Germanistik und Niederlandistik an der Universität Leipzig promovierte er 1965 über das Thema „Zur Syntax (Wortstellung) des jungen Goethe“

Über ein halbes Jahrhundert hat Josef Mattausch die Leipziger Goethe-Gesellschaft geleitet und geprägt.

Unzählige Veranstaltungen hat er in diesen Jahren geplant und begleitet. Wir erinnern uns an seine über 40-jährige Tätigkeit als Initiator und Organisator von unvergessenen Exkursionen auf den Spuren Goethes.

Als ausgewiesener Kenner und Mitherausgeber des Goethe-Wörterbuches hat er immer wieder hier bei uns – aber darüber hinaus in ganz Deutschland – Goethes Bedeutung und die seiner Zeit in Vorträgen und Publikationen einem großen Publikum vermittelt.

Die Bedeutung unserer kleinen literarischen Gesellschaft in Leipzig – dem Studienort Goethes, einer Ortsvereinigung der Goethe-Gesellschaft in Weimar, hat er dabei immer in angemessener Weise herausgestellt. Zuletzt mit der Veröffentlichung „Goethe-Gesellschaft in Leipzig - Eine wechselvolle Geschichte“.

Seine Verdienste werden unvergessen bleiben, wir werden auf seinen Spuren versuchen, weiter zu arbeiten.

Im Namen des Vorstands der Leipziger Goethe-Gesellschaft

Michael Pahle

Leipzig, 18. Dezember 2022